



## Compañía Ecuatoriana

SEGUROS CONTRA INCENDIOS  
Sociedad Anónima  
CAPITAL... \$, 200,000

Esta Compañía atiende contra incendios, edificios y mieras cedradas situadas en la ciudad, cubriendo primas suavemente equitativas, según la duración del Seguro y la situación de las especies sometidas al riesgo.

Tiene su oficina en la calle de Illingworth, núm. 8.

Por la Compañía Ecuatoriana de Seguros contra Incendios.

ADOLFO HIDALGO,  
Gerente.

## Banco Territorial

COMPANIA ANONIMA

Capital..... \$, 100,000

Lleva en sus depósitos en céntimos que ganan 7 por ciento de interés anual, sobre hipotecas de fondos públicos o urbanos, reembolsables en 22 años por anualidades de 10 y medio, por cuenta de pagaderos puntuales, por semestres.

Admite abonos parciales de \$, 100 ó de cualquier importe de esta suma, a cuenta de las demás contraídas a favor del Banco.

Por el Banco Territorial.  
ADOLFO HIDALGO,  
Gerente.

## EL GLOBO

GUAYAQUIL, ENERO 28 de 1892

## ESTADO SANITARIO.

Así como fríos de los primeros en dar la voz de alerta, cuando la tercera epidemia de fiebre amarilla comenzó a amenazar seriamente la población, seguros como establecimientos de que la ocurrención del mal solo serviría para contribuir a sus progresos, hoy se hace necesario, en vista de los datos oficiales y privados que de dispone, con gran ánimo y nítida lección para la favorita modificación que ha experimentado el estado sanitario de la ciudad, todos esfuerzos de las autoridades a favor de la higiene pública.

A fines de Diciembre próximo pasado y hasta en los primeros días del presente Enero, los dos hospitales estaban llenos de apóstatos, y en las casas particulares había un crecido número de personas atacadas de la terrible fiebre. Hoy no llegan a treinta los casos que hay, y casi todos presentan un carácter benigno, lo que prueba que si la epidemia no ha desaparecido del todo, sí tiene y va decreciendo rápidamente.

Sí continúan las lluvias como han principiado, es de esperarse, según la opinión de notables facultativos, que dentro de poco días volverá Guayaquil a su estado normal. La experiencia de largos años viene demostrando que los largos y repetidos aguaceros ejercen aquí cambios, salubrables, así como los inviernos cortos o marcados por pocas e intermitentes lluvias, dando lugar al estancamiento de aguas que se descomponen y no se renuevan, fomentan el desarrollo de las fiebres, que han dado la mala fauna mortífera a este clima.

No será la primera vez que la temida epidemia, iniciada con caracteres alarmantísimos al fin del verano, desaparezca completamente a la presentación del invierno. Ya estamos viendo la poco gravedad de los raros casos que se presentan, y esto sólo bastaría para infundir esperanzas y tranquilizar los ánimos, justamente impresionados por la inseguridad perspectiva del clima.

Sí, contra toda provisión, lo que creemos un síntoma favorable no fuese más que un aplazamiento del mal, deban estar seguros nuestros lectores de que estamos siempre listos a dárles la voz de alerta,

para que no por ignorancia del peligro se expongan a él, que, avisados, pudieran evitarse. Si en un caso semejante guardáramos silencio, fatigariamos a nuestros más obsequiales deberes de periodistas, como si a un celo exagerado de éste llevara a sombar la conquista en las familias, dando los hechos una magnitud que no revisan.

Per estas razones nos aprobamos hoy a declarar la cua-  
sí desaparición de la epidemia y las fundadas esperanzas que abrigamos de que pronto terminará del todo.

Esto no obstante, creemos que se deben desatender los consejos de la higiene ni paralizar los esfuerzos que se vienen haciendo para poner remedio al mal.

Continúan las visitas domiciliarias con la asiduidad con que se han estado practicando, pero aséscese siempre la facultativo a la comisión municipal de ellas encargadas.

No desmaye en supervisar el uso de las calles; no se descuide el desagüe de la población, y finalmente evites que en los hospitales se ropan las prácticas de abandono y contradicción denunciadas por la prensa.

De esta manera se ayudará eficazmente a la conjuración del azote, y renacerán para las familias y para el comercio los días de contento y de prosperidad.

## EL CABLE

## SERVICIO DE LOS GLOBOS.

Santiago, Enero 27.—Hoy grandeza en Santiago sobre la contienda de los Estados Unidos, ayer y noche no se trató de cosa en sus calles, calles y lugares públicos, los periódicos y particularmente la prensa diaria, manejó este tema.

Pero hoy se ha tratado de lo que el Gobierno acaba de mandar esta constancia; en Valparaíso hay más simpatías, los comercios y los bancheros están de acuerdo con la actitud que el Gobierno ha tomado de su país.

Santiago, Enero 28.—Se recomienda que la tripulación tratase de restablecer la amistad entre el Vaticano y el Quirinal.

Pato, Enero 28.—El Cardenal Belaúnde, Arzobispo de Lima, reunió a los representantes de la Iglesia de Reparación, y se manifestó que es perfectamente satisfactoria la constatación de Chile al último, hoy rumores de que el Presidente Harrison no está satisfecho, ello, porque el Cardenal se dirigió al Congreso de dar la constatación contenida en las preparaciones navales y se envió la encuesta a Chile.

La idea de ayer, y no es de hoy, de López ocurrió una hora tarde a querer, entre un chileno llamado J. Boris y un soldado del batallón n.º 1 de Iquique.

San Pedro, Enero 28.—Últimamente los militares de uno a tres de golpe, han llevado a la cuartel.

Santiago, Enero 28.—Los soldados que estaban en Valparaíso, que se decidieron a marchar a Santiago, fueron detenidos, que como ya se sabe lo pidió el Gobierno, y se les dio la orden de que se quedaran en Valparaíso.

Santiago, Enero 27.—Están llegando telegramas y telégramos de Iquique, de las ciudades de Callao y Curicó, y los de Valparaíso y Santiago, que dan cuenta de que se ha resarcido el sueldo, han grado de acuerdo en todos estos lugares.

Santiago, Enero 27.—Se comunica que la fiebre amarilla está aumentando en Guayaquil, el vapor "Páez" llegó a la capital ecuatoriana, y los médicos han recomendado que se establezcan cuarentenas y se encuentre de repente en la población.

Berlín, Enero 28.—El 38º aniversario del Emperador Guillermo fue celebrado ayer.

## HECHOS DIVERSOS

## CALENDARIO.

Martes, Viernes 28.—San Francisco de Asís obvia y confiere sus Sacerdotes y Religiosos.

Locura 11.19 a.m. BOMBA DE GUARDIA.

En la noche del viernes, el depósito de la Compañía Ávila N° 12, 20, quedó en llamas de guerra.

Yerba, Enero 27.—Hasta el momento por el estadio alentado que han tomado las costas.

Guayaquil, Enero 27.—Ha ocurrido el trágico varazco defunción de Berlín.

Buenos Aires, Enero 27.—Se cree generalmente que Mitre será Presidente de la República Ecuatoriana numerosas veces.

Santiago, Enero 27.—Se comunica que la fiebre amarilla está aumentando.

Guayaquil, el vapor "Páez" llegó a la capital ecuatoriana.

Yerba, Enero 27.—Se cumple el aniversario del doctor Guillemin.

Yerba, Enero 27.—Gobernación.

Yerba, Enero 27.—El Dr. Belaúnde.

Yerba, Enero 27.—Tanto como

los demás países, y

Yerba, Enero 27.—El Dr. Belaúnde.



